
平成３０年２月定例会 本会議 ２日目  稲 村 千 尋  議員  (１－１) 

 

質 問 事 項                     

 

１．平成３０年度の一般会計当初予算案では、市民生活や市内経済などのために何に重点を置いたか。

そして、現状の財政状況と今後の見通しについて 

 

 

２．熱海市の子育てについて 

 （１）新年度、保育園の待機児童は生じないか 

 

 （２）上多賀幼稚園を廃園し、下多賀の多賀幼稚園への統合について 

    一、通園に対する市の対応は 

 

    二、後継施設となる「児童発達支援センター」について 

 

 （３）放課後学習支援にどのように取り組まれるのか 

 

 （４）奨学金制度について 

    一、返済の半額免除について 

 

    二、返済期間を延長できないか 

 

 

３．住み良い高齢者のまちづくりについて 

 

 

４．熱海温泉の歴史と文化、風景を活かしたまちづくりについて 

 



平成３０年２月定例会 本会議 ２日目  杉 山  利 勝  議員  (１－１) 

 

質 問 事 項                     

 

議案第１号平成３０年度一般会計予算について 

１． 市政全般及び２款総務費 

① 庁舎建設においてシステム建築を採用した理由と建設費用について 

 

② 公共施設マネジメントの基本的な考え方及びダウンサイジングについての考え方と進め方 

 

③ 今後の市債発行の見通し 

 

④ 交付団体となった平成21年度以降の普通地方交付税の総額と同期間に発行された臨時財政 

対策債の発行額の総額 

 

 

２． ３款民生費 

① 地域包括ケアシステムの構築についての具体的取り組みについて 

 

② 新年度開催される地域ケア推進会議と地域包括支援センター運営協議会の事業の内容と、

これらの事業が地域包括ケアシステムを構築するうえで果たす役割について 

 

 

３．  ６款観光商工費 

① 熱海市観光協会のホームページ「あたみニュース」の閲覧数の推移について 

 

② 誘客に結びつくキャンペーンはどうあるべきか 

 

③ キャンペーン先のメディアへの広報について 

 

 

４． ９款教育費 

① 通学合宿の位置付けについて 

 

② 姫の沢自然の家が閉鎖されることの影響とサポートについて 

 

 

 



  平成３０年２月定例会 本会議 ２日目  髙 橋 幸 雄  議員  (１－１) 

 

質 問 事 項                     

 

（質疑） 

Ⅰ、議案第１号平成３０年度熱海市一般会計予算について 

 ① ２款３項１目、コンビニ交付サービス事業経費について 

 

 

 ② ６款１項３目、クレジットカード・電子マネー決済機器導入促進事業について 

 

 

③ ７款２項３目、市単独道路改良等事業費のうち、伊豆山神社参道線改良工事について 

 

 

（一般質問） 

Ⅱ、熱海市における人口政策について、齊藤市長が市長に就任した平成１８年以降における人口移動

の状況と人口増加策などの取り組みについて 

 ① 平成１８年以降の人口動態について、出産数・死亡数で示される自然動態及び転入者数・転出者

数で示される社会動態の状況について 

 

 

 ② 齊藤市長の任期中における人口の増減について、平成１８年と平成２９年での状況について 

 

 

 ③ これまでの齊藤市政における人口増加策など人口政策に関する取り組みについて 

 

 

Ⅲ、消防団員の確保について 

  熱海市消防団の現状と消防団員確保の取り組みについて 

 



平成３０年２月定例会 本会議 ２日目  越 村  修   議員  (１－１) 

 

質 問 事 項                     

  

１．日本でナンバー１の温泉観光地づくりについて 

  主要施策や課題などについてお伺いします。 

 

 

 

２．就学前施設の充実・教育環境等の充実について 

  夏休み期間中における工事の進め方や、認定こども園についてお伺いします。 

 

 

 

３．居場所（地域サロン）づくりのトータルサポートの推進について 

  地域サロンの現状、課題などについてお伺いします。 

 

 

 

４．離島初島簡易水道事業の地方公営企業法適用化などについて 

  地方公営企業法適用化に向けた取組状況やスケジュール、水道事業との関係などについてお伺い

します。 

 



平成３０年２月定例会 本会議 ２日目  小 森 高 正  議員  (１－１) 

 

質 問 事 項                     

  

1、大地震発生時の津波浸水予想区域住民の避難について 

①大地震発生から津波警報や避難広報までの時間や、概要とは。 

②津波浸水予想区域の住民は直ちに高い場所に避難することの認識は訓練などを通して高まって

はきているが、身障者や高齢者の津波からの避難についての対策はどのようになっているのか。 

③市役所周辺の住民に対する一時避難場所として市役所や隣接する公共施設を開放すべきと私は

考えるが、当局の見解とは。 

④車両等を運転中の方々への避難に対して、どのようなことをお願いしているのか。 

⑤熊本地震では指定避難所のグラウンドなどに自家用車での避難生活をする住民が多かったが、そ

の理由はプライバシーやペットなどの諸問題によるものだった。このことを踏まえ、熱海市では

自家用車での避難生活をどう捉えるのか。 

 

２、伊豆多賀駅から熱海高等学校へ開通した「さくらの名所散策路」愛称「四季の道」について 

①この通路を利用する熱海高校の生徒の安全を確保するための防犯カメラなどの設置台数や設置

費用などと併せ、維持管理費は年間いくらかかるのか。 

②この通路は熱海高校生が名付けた「四季の道」の名のとおり、通学路だけではなくお花見やロケ

ーションなども素晴らしい南熱海地区の市民の憩いの場や観光的な散策路としても活用されて

いるが、駐車場やトイレなどがまだ設置されていない状況。いつまでに設置しようと計画されて

いるのか。 

 

３、市民等が取り組む熱海市のゴミ減量化と環境循環について 

①市民等による雑がみ回収は大変素晴らしい取り組みだと思うが、現在までの実績内容と成果と

は。 

②この資源と成りうるリサイクルを熱海市全体で取り組むべきだと思うが、当局の見解とは。 

 

４、人工鼻装着の方々への熱海市のサポートについて 

①人工鼻を装着されている方々は毎日交換が必要となる訳だが、この医療用具などの年間の負担額

が高額となっている現状を当局はどのように捉えているのか。 

 

 

 



平成３０年２月定例会 本会議 ２日目  金 森 和 道  議員  (１－１) 

 

質 問 事 項                     

 

１．地震防災対策について 

 （１）熱海市の地震に対する備えはどのようになされているのか。 

    ①行政側の防災体制・防災対策はどのようになっているのか。 

 

    ②住民側（町内会等）の自主防災対策等はどのように把握されているのか。 

 

（２）地域における防災の心構えや防災教育、防災・減災への取り組みはどのようになされるのか。 

 

 （３）備蓄食料の体制はどのようになっているのか。 

 

 

２．民泊への対応について 

 （１）外国人観光客等の宿泊需要に対して、平成 30年６月 15日より住宅宿泊事業法が施行される 

が、これはどの様な法律なのか。 

 

 （２）法律に基づき実施される民泊については、近隣住民に対する生活環境の悪化などが想定され

るがどのようなことが考えられるか。 

 

 （３）熱海市には多くの宿泊施設があるが、民泊が実施されることにより、宿泊施設に影響が及ぶ

ことはないか。 

 

 

３．建物火災をはじめとした災害対応について 

 （１）建物火災が発生した場合の初動対応について。 

 

 （２）消防署と消防団が火災出動したとき、複数ある消火栓の使用について。 

 

 

４．熱海市の空家対策と今後の取り組みについて 

 （１）「熱海市空家等対策の推進に関する条例」が制定されることにより、本市の空家への対応はど

のようになっていくのか。 

 

 （２）「空家等対策の推進に関する特別措置法」の問題点等は何か。 

 

 （３）空家等の周辺の生活環境に不適切である状態とは、どのような状態をいい、把握はどのよう

に行っているのか。 

 

５．市道南田金山線（今宮神社横道路）拡幅工事事業について 

 （１）この拡幅工事事業はどのような計画で進められていくのか。 

 



平成３０年２月定例会 本会議 ３日目  山 田 治 雄  議員  (１－１) 

 

質 問 事 項                     

 

１． 消防力強化のために、第２分団詰所の早期改築を 

（１） この建物の現状は、耐震性に欠け築後４３年、老朽化も進んでいないか。 

 

（２） 市内各分団詰所中、未整備は第２分団のみ。熱海市公共施設個別施設アクションプラン第１

期で改築整備が求められているが、どのように対応されるのか。 

 

 

２． 非正規の市職員の待遇改善について 

（１） 人事院勧告は正規職員のことのみ取上げられて来たが、何故非正規職員のことは、その対象

とされていないのか。 

 

（２） 現状、非正規職員の職務は、質、量共殆んど正規職員と変わらないのに、賃金や、その他の

処遇に大きな格差があるのは何故か。 

 

 

３．放課後児童健全育成事業の更なる充実のために 

（１） この事業が発足した平成１０年当時と比べ現在どの位改善充実して来たか。 

 

（２） 今この放課後児童クラブ事業で、支援員の確保と、この方々の処遇改善が必要だと思うが。 

 

 

４．熱海の名を世に広めた江戸時代の徳川家康、明治時代の尾崎紅葉を称える顕彰碑等の設置は考え

られないか 

（１） 熱海市史、温泉史等で徳川家康が１６０４年熱海に湯治に来た事が特記されているが、市内

特定場所に何等かの標示は考えられないか。 

 

（２） 尾崎紅葉生誕１５０年記念の集いの折、紅葉ご遺族の挨拶で「熱海を全国に知らしめた恩人

と、熱海市が良く言われています。そこで紅葉を特定したものの標示がなされたら」と述べ

られたと記憶しておりますが、この言葉は重く受けとめるべきと思うが。 

 



平成３０年２月定例会 本会議 ３日目  和 田 翔 平  議員  (１－１) 

 

質 問 事 項                     

 

質疑 

１．議案第１号平成３０年度熱海市一般会計予算 

①  ３款１項１目 社会福祉総務費 統合型 GIS・避難行動要支援者台帳作成業務委託料について 

 

 

 

② ７款５項 4目 公園等建設費 大湯間歇泉整備事業について 

 

 

 

③ ９款５項５目 図書館費 図書館システム一式保守委託料及び図書館システム一式リース料、

電子書籍利用料について 

 

 

 

質問 

２．地震防災対策について 

 

 

 

３．市遊休地利活用について 

  現在１０ある市遊休地の利活用について、どのような募集を行っているのか。また、利用につい

て提案や問い合わせはどの程度寄せられていて、どのような理由から実現していないのか。 

 



平成３０年２月定例会 本会議 ３日目  田 中 秀 宝  議員  (１－１) 

 

質 問 事 項                     

 

質疑 

１．議案第１号平成３０年度熱海市一般会計予算について 

 

 

２．議案第２１号熱海市空家等対策の推進に関する条例について 

 

 

３．議案第２８号熱海市子ども医療費助成条例の一部を改正する条例について 

 

 

質問 

１．公営企業３会計の財政計画について 

 

 

２．市営住宅及び入院や手術などにおける保証人の確保について 

 



平成３０年２月定例会 本会議 ３日目  泉明寺 みずほ  議員  (１－１) 

 

質 問 事 項                     

 

１．熱海高校のさらなる魅力向上について 

  熱海市に一校しかない熱海高校を、ブラッシュアップさせ今後の生徒獲得数を増やす手立てを市

先導で講じる事が急務と考えるが、これについて何か提案できる施策はないか。 

 

 

 

２．網代小学校放課後学習について 

  新しく始めるこの事業では、英会話等の放課後学習を実施して特色のある教育を目指そうとして

いるが、その事によりこの地域の子どもたちの未来をどのように導いていこうとしているのかを

問う。 

 

 

 

３．生涯学習について 

  観光と学びの観点から、市内の公共施設を大学のゼミなどに貸し出しできるように積極的なアプ

ローチはできないか。 

 

 

 

４．子育てについて 

  市長の施政方針では、「安心して子どもを産み育てる環境の充実を図る」としているが、具体的な

取り組みを問う。 

 

 



平成３０年２月定例会 本会議 ３日目  米 山 秀 夫  議員  (２－１) 

 

質 問 事 項                     

 

１．議案第１号 平成３０年度熱海市一般会計予算について 

（１） 第２表継続費について 

① 第２表継続費４件の事業費２１億８千万円が３０年度に集中するのは、計画的な行政運営が

できていないのではないか。 

 

② 継続費の事業費２１億８千万円の説明の場を求めるが、付託委員会で対応という考えか。 

 

③ 認定こども園改修工事について 

   ア 平成３０年度施政方針、３０年度当初予算、２９年度補正予算で事業名が違う。どの事業

名で認識すればいいか尋ねる。 

 

   イ 継続費のうち認定こども園改修工事１２億円の財源について、国県支出金８,２７０千円は

あまりにも少額であり、国の施設整備交付金の対象とならないのか、その説明を求める。 

 

ウ 継続費のうち認定こども園の制度が平成１８年１０月から開始されたことを踏まえると、

用地問題等を含め取組みの時期が遅く、財源確保を逸したのではないか。 

 

   エ 平成２９年度一般会計補正予算の繰越明許費(仮称)あたみ認定こども園改修工事監理業務

委託は、改修工事設計監理業務委託ではないか。 

 

オ この業務委託１０,９１８千円を繰越明許費としているが、設計業務委託は２９年度中に 

完了するとのことなので繰越明許はできない。議案の修正を求める。 

 

（２） 一般会計予算の第１表歳出の基金積立金４億７千万円について 

① 一般会計予算の基金積立金４億７千万円は、積立基金条例が欠陥条例なので予算計上できな 

いのではないか。 

 

（３） 財務書類４表等決算資料が予算に与えた影響について 

① 平成２８年度財務書類４表で市民一人当たりの決算数値が出ているが、現金残高及び人にか 

かる行政ｺｽﾄが高い。ここ数年同じ傾向にあるが、平成３０年度予算編成においてどのよう 

に分析・検討し、反映しているか。 

 

  ② 市の財務書類４表は、総務省方式改訂モデルのままで、整備費用の特別交付税措置が受けら 

れなくなったことは、市の収入に損失を与えたことにならないか。 

 

 

 

 



平成３０年２月定例会 本会議 ３日目  米 山 秀 夫  議員  (２－２） 

 

質 問 事 項                     

 

２．議案第１１号 平成２９年度熱海市一般会計補正予算（第６号）のうち、熱海芸妓見番歌舞練場

整備事業費補助金について  

① 平成２９年１１月の補正予算計上の財源見積りが安易ではなかったか。 

 

② 法令関係をみると、最初から補助対象案件ではないのではなかったか。 

 

③ 県費補助金をどの時点で確認したか、県所管課との打合せ経緯を確認したい。 

 

３．指定管理者制度（姫の沢公園、マリンスパあたみ）について 

① 公募型提案方式の募集要項は、今までの募集要項とどこが違うのか説明を求める。 

 

４．「民泊」について 

① 「民泊」に対する市としての基本姿勢をどこに置くか、県条例による制限案等も含めその考

え方を尋ねる。 

 

② ゴミ出し、騒音、火災予防等予想されるトラブルの対応方法を尋ねる。 

 

③ 市条例の制定またはガイドラインをまとめ、事業者、管理業者、仲介業者に提示すべきと思

うが、市の認識を尋ねる。 

 

５．消防の予防体制について 

① 法令違反の対象物件数と、それらにどのような是正措置を講じようとしているのか。 

 

② 今後の防災査察の実施に対するスケジュールを含め、その考えを尋ねる。 

 

③ 予防技術資格者等の現状で、消防予防業務に対して十分な人員配置ができているのか。 

 

 

 


